

Reptiles de cuatro patas



Lagarto Ocelado

Los Reptiles son animales de sangre fría, es decir, necesitan el calor del sol para realizar sus funciones con normalidad. Durante el invierno se resguardan, ralentizando su actividad dependiendo

EL LAGARTO OCELADO (*Iacerta lepida*) es uno de los reptiles más abundantes del Parque Natural del Alto Tajo. Suele medir entre 70 cm. los machos más grandes y 60 cm. las hembras. La cabeza es muy grande en el macho, con el dorso verde amarillento y más pequeña en la hembra, cuyo dorso es pardo. En cada costado tiene una serie de ocelos azulados, que le dan su nombre.

Muestra preferencia por lugares con vegetación alta, acompañado de matorrales y rocas. Su dieta se compone básicamente de insectos. Durante el verano se le puede ver en nuestras carreteras alimentándose de las numerosas mariposas que mueren al ser atropelladas, debido a lo cual muchos de ellos también mueren. Al final del verano también se alimentan de frutos.

Suelen ser muy territoriales, los machos defienden unos 50 metros alrededor de su guarida, para la que suelen utilizar madrigueras de conejos, troncos huecos, galerías excavadas bajo las piedras, o también las horquillas de los árboles. En su territorio, dicen los pastores que bien tranquilo te puedes echar una siesta sin peligro de encontrarte con una víbora, ya que estos las expulsan.

El cortejo se produce entre los meses de abril a junio. La puesta tiene lugar en julio y agosto, la hembra excava un agujero bajo las piedras o matorrales, depositando de 4 a 24 huevos, apareciendo los recién nacidos en el mes de septiembre.

Entre sus depredadores se pueden citar al azor, el águila culebrera, el águila calzada, el águila real, el ratonero y el gato montés; especies que también habitan en el parque.

de las condiciones atmosféricas del exterior. Por este motivo y debido al clima tan extremo del Señorío de Molina, con inviernos muy fríos y largos, la actividad de los reptiles es bastante reducida en relación con otros lugares de España. Además el número de individuos es también menor si lo comparamos con las densidades de otras zonas. Estas razones hacen que sea difícil su observación y estudio en la Comarca. No obstante su presencia es fundamental ya que actúan como importantes reguladores de las poblaciones de insectos.

En este número vamos a hablar sobre los reptiles que se desplazan a cuatro patas, es decir **lagartos, lagartijas y eslizones**.



Lagartija Ibérica

